

協働のまちづくりに向けた「未来づくり説明懇談会」議事録（主旨要約）

□日 時	5月28日（月）午後7時～午後8時50分
□会 場	中央公民館本館
□参加者	町側11人、地区側13人

1. あいさつ（町長）

同趣旨のため省略（5月7日英比小学校体育館参照）

2. 「住民税1%町民予算枠」制度 概要説明（政策協働課長）

わくわくアイデア事業について・わくわくコラボ事業について
制度の概要説明及び募集要項に沿った各事業の説明

《「住民税1%町民予算枠」制度に関して質疑》の主旨要約

制度を文章化すると大変難しくなりますが、これは、あくまで財源が貴重な税金であるから仕方がありません。しかし、住民の方は、気軽に考えて「やってみたい」ことがあれば、政策協働課担当までぜひ相談して欲しいです。その中で事業化できるような形にして欲しいです。私たちもはじめての政策です。住民の方と一緒にやっていきたいです。来年度以降も制度を継続的に運用していきたいと考えています。多少の違いはありますが、全国的には取り組んでいる市町もあるので先進地を参考にしよりよい制度にしたいと思います。（町長）

①) 一通り説明を受けましたが、制度自体が難しい感じを受けました。町の未来のまちづくりに向けて非常にいいアイデアと思いますが、アイデアだけで終わってしまうのではないかと心配です。町の財政は厳しいとは思いますが、区民からの願いにも財源をあてて欲しいです。（坂部）

答) 今までどおり要望など区長さんから個別にいただいていることについては、十分反映して、できる限りやらしていただきたいと思います。財政面では、行政改革で補助金など毎年5%削減、全体で20%削減して、住民の方にも理解していただき、町の体制としてやってこられたことで、新保育園や新庁舎建設など次へのステップが踏み込めることができます。（町長）

②) 説明いただいて、まちづくり広範にわたる事業が対象になるとは思いますが、もう少し、分野ごとに具体的に事例など教えていただけるとより理解が深まると思います。（坂部）

答) 道路端への花をいっぱい運動、環境美化運動としてゴミ拾いや川清掃、最近問題になっている竹林の整備、子育て支援などで交流の場づくり、地域の見守り隊、交通安全でのぼり旗を設置、カーブミラー清掃、防犯パトロール、防災訓練など住民の方主体でやっていただけると良いかと考えています。（政策協働課長）

3. 参加者との懇談

《町制全般に関して意見交換》の主旨要約

① 英比保育園建設へ着々と進んでいると思いますが、今利用しているそれぞれの保育園（城山保育園・英保育園・北原保育園）の跡地利用を町はどのように考えていますか？保護者会などからは、跡地利用について若干の意見がでています。坂部は公園や遊技場など少ないので、例えば、城山保育園を有効活用できないかなど聴いています。（坂部）

答) 跡地利用について、現在のところ決まっていません。今のところ町で内部検討委員会を組織し、職員からのアイデアを募集して、年度内で報告書をまとめ町長へ報告する予定です。外部の方の意見をどう反映するかは今後検討していきます。（総務部長）

② 新しくできる英比保育園の朝と夕の時間帯の交通整理を町としてどのように考えていますか。（坂部）

答) 新保育園の駐車場は60台くらいを確保していきます。朝・夕の登下校時の交通整理は、園の南側から車が入って、園児を降ろした後は園の北側から英比小学校のグラウンド南の農道を通って出て行ってもらいます。一方通行にして自動車が交差しないような整理計画をしています。住民の皆さんからいい案があればぜひお聞かせいただければと思います。（民生部長）

③ 県道名古屋半田線の拡幅工事・用地買収の継続、噂では聞いていますが、現在のところどこまで進展して、将来開通の目処はどのくらいの時期ですか。（坂部）

答) 経過として、昨年12月には用地買収が完了する予定との話でしたが、実際の土地の所有者の方の了解がとれずに中断していました。今年4月に入り、再度ご本人と役場でお会いしました。現実には、息子さん（お父さんの委任状あり。）と代替地の件で交渉しています。もう少しすると印鑑がもらえると思っています。稲藤さんの話しは、ご本人さんと直接話しができる方との関係を町が築こうとしています。私が役場を辞める前までには話をつける目標でやっています。（建設経済部長）

④ 待機児童の件で、現在町内にどのくらいいますか。共働き世帯が増えて、入りたくても、なかなか延長保育に入れれないという声を聴いています。新保育園では、延長保育を実施しますか。（坂部）

答) 延長保育は新保育園でも行います。待機児童は、阿久比町内においてはひとりもないはずですが。宮津・草木保育園も延長保育を実施しています。民間保育園でも延長保育を行っています。延長保育の待機児童はないと認識していますが、一度調べてご報告します。（民生部長）

答) 待機児童の中に延長保育の部分は含まないと認識しています。本年度から宮津保育園が総延長保育を実施し、拡大していますが、一度調べます。（町長）

⑤ 3年程前から言い続けていますが、県道から図書館へ入って行くところの信号設置の用地買収はできたのでしょうか。過去に地主を集めて立会いしました。（立

会には職員もみえていたと思います。経緯が伝わっていないこと自体が問題だと思います。) その後、町からは連絡がありません。現状は信号がつくのか、つかないのか。事故が起きてからでは遅いと思います。すぐにでも設置して欲しいです。(坂部)

答) 信号機をつけようとするすると今ある「坂部」の信号機との距離の問題があります。用地買収は終わっていません。今日は、今までの経緯が分かりませんので、担当に聞き調べて経過を報告します。(建設経済部長)

公共施設が2つあるところで、県道への出入り口なので、スムーズに出られるように早くやりたいと考えていますが、どこかで話が行き詰まったのだと思います。(町長)

⑥) 卯之郷団地の区画整理はいつ頃終わるのですか。現実に10何人住民がいます。バリケードがありますが、どういう取り扱いになっていますか。(卯之山)

答) 今の予定だと平成26年に完成の予定です。現在のところ基本的には組合管理の道路です。町へ移管されるまでは組合管理になります。それまでは町も動けません。交通事故が起きれば組合の管理責任となります。組合へ呼びかけそのあたりを要望することはできます。

(建設経済部長)

⑦) 防犯灯についてはどういう取り扱いですか。3月末に組合と卯之山連名で町へ防犯灯の要望へ行きました。防災交通課に提出しました。(卯之山)

答) 防犯灯についても他の区画整理と同様に、基本的には組合が設置して、組合から町に移管されたあと町が管理する流れと認識しています。一度調べて報告します。

(町長)

⑧) 英比小学校のグラウンドから南へ、卯之山地区へまっすぐいく川(英比川)沿いは、通学路になっていますが、400mくらいが坂部、それから先は卯之山です。町道側の管理が全然されていません。雑木など藪みたいになっていて蜂など出て子どもの通学路として危険だと思います。川東(水路)道路の西側土手、地元では草を刈っているので、町側もぜひ管理して欲しいです。(坂部)

答) 場所がはっきりしないので、一度調べて確認します。(建設経済部長)

答) 道路の管理境をはっきりするよう、一度調べさせます。地区へは、水路の協力金も町から出ています。そのあたりよく調べます。(町長)